DIRECTRICE: M Eug. GUILLAUME.

Les visites allemandes à Paris et à Londres ne sont certainement pas de pure courtoisie



Le Général BECK, photographie à son arrivée à PARIS

partement des Affaires ctranféres du Reich.

Au reste, le général BECK a eu dés aun extension du récent accord surau reste, le général BECK a eu dés son arrivée, des entrevues avec le general GAMELIN et II est certain qu'il ne partira point de Paris sans s'être entreenu pius ou moins officiellement avec des représentants du Gouvernement francais. En ce qui concerne M. voir les des pays danublens.

La visite à Paris du général BECK, qui précéde d'une semaine celle de sur presentants de la prise de des timéme davantage. C'est que celles-ci porteront sur les évênements, d'Espagne et, peutétre, sur la possibilité de conclure un nouveau « Locarna ».

Depuis queiques semaines le Reich se pand en visites. La plupart des granden visites. La plupart des granden visites ur presonnages les plus représentatifs de gouvernement et de l'armée alle-lande. Nous avons ecrit, en leur temps, que nous pensions des voyages de ces ergounages a Rome, a Varsovie, a Bel-problème méditerranéen. Toute la problème méditerranéen. Toute la problème méditerranéen.

ce que nous pensions des voyages de ces perconnages a Rome. à Varsovie, a Belgrade et ailleurs
Aujourd'hui, c'est Paris qui reçolt le chef de l'état-major general de l'armée d'outre-Rhin, le general BECK, en personne. Demain ce sera Londres qui sera appelé a recevoir M von NEURATH, ministre des Affaires étrangeres dans le gouvernement hitlerien.

Il faudrait être naif pour croire que ces visites ont un caractère de pure touriosie et l'être encore bien davantage pour s'imaginer, par exemple, que la curiosite seule a pousse le genéral BECK a venir à Paris pour voir l'Exposition. Surtout si l'on sait que le chef l'état-major genéral de l'armée allèmande passe pour etre un des hommes de confiance du Fihrer.

Quant a M, von NEURATH, mul m'ignore qu'il est un diplomate de grande valeur et que, malgré un certain nombre de divergences d'opinions et d'ides, https://discourages des viers de la Grande-Breilagne, ce ne sera pas sans s'assurer quelopartement des Affaires ctrangéres du ne extension du récent accord surpartement des Affaires ctrangéres du tions coloniales et ne serait pas opposé

LES EVENEMENTS D'ESPAGNE

Les troupes républicaines ont repoussé des attaques insurgées autour de Huesca et amélioré leurs positions

Le débat sur l'appel à adresser aux deux parties pour l'humanisation de la guerre reprendra aujourd'hui au Comité de non-intervention

Des combats sanglants se sont derouiés aux alentours de Huesca et toutes les

ueuses. Le village de Chumillas a été depas-je par nos troupes et nous avons occu-je la route de Jaca à Huesca et les

au Sud de Bilbao

Front de Biscaye, 17.



rnementaux emploient maintenant en Espagne un nouvel instrument le lance-grenade qui donne des résultats satisfaisants, déployant plus de force qu'un bras humain.

LES INSURGÉS ONT PROGRESSE SUR LES HAUTEURS DE VIEUX BILBAO

DE VIEUX BILBAU

Derio, 17. — D'un des envoyes speciaux de l'agence Havas:

Maigre une forte résistance opposée par les troupes basques, les nationalistes ont ameliore dans la journée d'hier ieurs positions. Sur les hauteurs qui dominent le vieux Bilbao, sous des rafales de mitrailleuses, les requêtes et les fantassins ont progressé et s'asont preparé des bases de départ q's étrient. Indispensables pour réduire l'opposition de l'adversaire qui s'accroche aux contre-pentes ouest de ces hauteurs C'est ainsi qu'ils ont pu occuper ces defiles au sud-est de l'Archanda,

manœuvrer de telle sorte que nous ayions l'air de contrecarrer les désirs de la politique britannique

Les Rebelles ont occupé la pointe nord de l'embouchure du Rio Nervion

Plencia, 17. — D'un des envoyés spé-elaux de l'Agence Mavas: Dans une poussée urésistible, les troupes légion-naires des Fiéches noires, se sont empa-rees de toute la pointe nord de l'em-bouchure du Rio Nervion: leur avance s'est effectuée par une progression vers

POUVOIRS FINANCIERS

au Gouvernement toutes les armes qu'il demanderait pour combattre rapporter tous projets en ce sens

qu'il déposerait

Paris, 17. — La Commission sénatoriale des Finances, qui a délibère de 15 h. 30 à 18 h. 30 et a entendu M. Vincent AURIOL, aurait pris une décision de principe : élle donnera au Gouvernement toutes les armes qu'il demandera au Parlement de lui fournir pour combattre la spéculation qui est à l'origine de la crise actuelle. Elle s'engage a rapporter immédiatement tous projets en ce sens que le Gouvernement déposera.

Communiqué officiel

« La Commission sénatoriale des Fi-nances, réunie à 15 h. 30, sous la prési-dence de M. Joseph Caillaux, a examiné le projet sur les pleins pouvoirs. Après avoir entendu ionguement le ministre des Finances, elle a décidé, avant toute autre chose, de lui demander un texte contre les abus de la spécuiation et contre la fraude. Elle poursuivra ses travaux demain. »

LES IMPORTANTES **DÉLIBÉRATIONS** DE LA COMMISSION

Au cours de son audition, le ministre a fourni des renseignements sur jesqueis les commissaires ont gardé, bien ênten-du, la plus grande discrétion. Une allu-sion ayant été faite par un commissaire aux intentions du ministre en matière fiscale, M. Vincent-Auriol n'a pu que référer aux déclarations que le prési-dent du Conseil et lui-même ont faites la Chambre.

M. Pierre Laval s'est prononcé contre les pleins pouvoirs

HUIT VICTIMES D'UNE COLLISION

LES PLEINS La Commission Historique du Nord a visité hier la région de Bavay

L'excursion commença sous les meil-leures auspices. Un soleil prometteur accompagnant les membres de la Com-mission lorsque leur autocar les déposa sur la place de Valenciennes, etape sur la route de Bavay. Un rapide coup d'œii au majestueux Hôtel de Ville de Valen-

Bavay etait le but principal de l'excursion que firent hier les membres de la Commission Historique du Nord.
L'ancienne capitale de la Nervie, si riche le nouvenirs des temps lointains offrait en Souvenirs des temps lointains offrait que result un champ d'etudes assez la viet es officiers anglais, echapeu vaste pour intéresser une journée durant la savante assemblée. Mais le programmé etait encore corse par des visites aux vieux et pittoresques châteaux de la région, et c'est assez dire que, le
soir, les touristes quittaient la région
riche de multiples et merveilleuses impressions.

Au Château de Rametz

Bellignies, où la princease de Croy les.
I princease cacha, au péril de
a vie. de princease cacha

Le Musée de Bavay

L'après-midi, les membres de la comission visitèrent d'abord ie Musée d'Bavay, où lis furent piotés par M. l'ab Blevelet. On y admire les antiquités ga cisées et romaines qui ont été rasset blées, c'est un veritable trésor que re



Les membres de la Commission historique et le Comité de BAVAY, assistant à l'inauguration de la place Jehan Lemaire de Belges à BAVAY.

Les membres de la Commission historique et le Comité de BAVAY, assistant à l'inauguration de la place Jehan Lenaire de Belges à BAVAY.

clennes et l'on se dirigeait vers le bourg de Saint-Vaast, aux portes de Bavay, ou le Comte de Pas, propriétaire du Château de Rametz, aliait faire les honneurs de cette belle residence.

Entouré de fosses profonds, avec ses tours d'angie en briques flanquant le corps de logis principal, le château a vraiment grande allure. Les bâtiments actuels sont en majeure parte du XVe siècle. L'intérieur ne le cède pas en inter à l'extérieur. Dans une salle du rez-de-chaussée, on y admire notammenune superte chemines gothique.

On quitta le château pour gagner Bavay où une réception etait organisse par la municipalite à l'Hôtel de Ville.

Bavay et son passé

Les visiteurs furent reçus par M. le Maire de Bavay qui leur souhaita la bienvenue. Nous avons noté à cette réception la presence de MM. Aiex de Saint-Léger, president ; Denis du Péage, vice-president ; Emile Raout, trésorier, aniai ou trouvers acrore le temps de grignoter l'horaire en faisant un detour ret Beaucamp, secretaire de la Commission. Parmi les nombreux membres aux-quels s'ctaient jointes pluiseurs dames, MM. Lefrancq, archiviste-bibliothecarre et Velenciennes ; Pietres on de Saint-Aubin, archiviste du département du Nord : De Méreuul, de Deusit ; De la Gorce Triqueneaux ; Lecomte, d'Avesnes ; Duviver, etc...

M. Fontaine, président ; Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire de la Commission y sont reçus par Mme et M. Du Sartel.

M. Fontaine, président ; Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire de la Commission y sont reçus par Mme et M. Du Sartel.

M. Fontaine, président ; Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire de la Commission y sont reçus par Mme et M. Du Sartel.

M. Fontaine, président ; Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire de la Commission y sont reçus par Mme et M. Du Sartel.

M. Fontaine, président ; Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire de la Commission y sont re Bavay et son passe

Les visiteurs furent reçus par M. le Maire de Bavay qui leur souhaita la bienvenue. Nous avons noté à cette reception la presence de MM. Aiex de Saint-Léger, president ; Denis du Péage, vice-president ; Emile Raout, trésorier, et Beaucamp, secretaire de la Commission. Parmi les nombreux membres auxquels s'caient jointes plusieurs dames, MM. Lefrancq, archiviste-bibliothecaire de Valenciennes ; Pietresson de Saint-Aubin, archiviste du département du Nord : De Mereuil, de Douai; De la Gorce Triqueneaux ; Lecomte, d'Avesnes ; Duvivier, etc...

M. Fontaine, president : Henri Peyron, vice-president ; Favier, secrétaire archiviste : Trèca, trésorier, ainsi que M. l'abbé Biéveiet, directeur des Fouilles, et les membres de la Commission du Musée de Bavay qui avaient mis au point l'organisation si appreciée de cette Journée, étaient également presents.

M. DRUET ; aria de sa ville au long passé et aux innombrables richesses historiques et archéologiques. Il souhaita que des mesures soient prises et que les moyens financiers soient donnés pour sauver de la ruine les vestiges du passé et mettre en valeur les souvenir que conserve Bavay.

M. DRUET, puls M. DE SAINT-

conserve Bavay.

M. DRUET, puis M. DE SAINTLEGER evoquerent ensuite le poète

Au Château de Bellignies

LE GÉNÉRAL BECK

Parls, 17. — Le général Beck, chef de l'état-major allemand, a fait ce matin une visite de courtoiste au général Ga-melin, chef d'état-major général de l'armée.

Déjeuner et visite de l'Exposition

Le général Beck, chef d'Etat-Major de l'armée allemande a assisté ce matin, à un déjeuner que donnaît en son honneur le général von Kuehlenthal, attaché militaire allemand, o.: remarquait parmi les convives le général Gamelin; le général Georges; le général Goson et plusieurs autres officiers français. Le général consacre une grande partie de aon camps à visiter l'exposition et les en-

A L'OMBRE DU BEFFROI

HISTOIRES QUERCITAINES



dures, avec son beffrol sevère, ses rucs tranquilles, ses portes anciennes, son étang aux verts ombrages qu'agrément une piage moderne elle a l'air de réver aux temps lointains qu'illustrèrent la mesaventure du bon geant Pierrot le Dragier, les tourments de Jenne Pothière possedée du Démon et les exploits de la joyeuse confrérie des Plats d'Argent.

Pierrot le Dragier (1400)

C'est exactement au début du quinzième siècle que Guillaume IV. Comte de Hainaut, épousa en secondes noces, Marguerite, fille de Philippe le Hardi. Duc de Bourgogne. Le souvenir de la bonne Comtesse Marguerite est restée vivace au Quesino dont elle avait fait son séjour d'élection eu son château qui nouvellement resteure abrite aujourd'hui des « gardes mobiles ».

nobles on the adjournment deep grandes fetes et rejouissances furent données au Quesnoy, en son honneur et toute la noblesse des environs y fut conviée.

En ces temps defunts, li était d'usage de distribuer des drageries ou carameis au Populaire, les jours de liesse En l'an de grâce mille quatre cent, a l'occasion de ces fêtes qui eurent lieu au Quesnoy, Marguerite de Bourgogne charges un solide gailland, présque un géant qui avant nom Pierrot le Dragter, de faire une distribution de carameis au menu peuple.

Mare CHOQUET.

Mare CHOQUET.

Les remparte et le beffroi du QUESNOY (LIRE LA SUITE EN CINQUIEME PAGE)

Un mariage dans un village de Hongrie Demain, la pêche sera ouverte...



Les mariages sont pour les paysans hongrois, respectueux des traditions, l'occasion de têtes collectives où ils revêtent leurs gyrieux costumes. Admirons ces nouveaux conjoints, superbes dans leurs vétements traditionnels.



...Et à PARIS, les magnsins situes en bordure des quais de la Seine, et qui s spécialises dans la vente des articles de pêche, sont parliculièrement assis par les amateurs de friture.